



LA POLITICA EN FRANCIA

El señor Millerand critica el abandono anticipado de Renania

PARIS, 12.—En un discurso pronunciado al finalizar un banquete organizado por la Unión del Comercio e Industria, el ex Presidente de la República señor Millerand, ocupándose de la política extranjera, recordó que fue uno de los primeros partidarios de la aproximación francoalemana; pero cree que en modo alguno deben sacrificarse al deseo de apaciguamiento de odios en Alemania los intereses aliados.

El señor Millerand criticó la política extranjera que preconiza el abandono anticipado de Renania y la celebración de negociaciones acerca de la cuestión del Sarre.

Terminó diciendo que la actuación fundamental, en lo que se refiere a la política exterior, debe ser el respeto a los Tratados.

El Gobierno, en las sesiones de ayer, planteó seis veces la cuestión de confianza.

PARIS, 12.—En la Cámara de Diputados ha proseguido la discusión del presupuesto del ministerio de la Guerra.

Para empezar la serie de cuestiones de confianza, por 445 votos contra 114, ha sido rechazada una moción de los socialistas, en la cual se solicitaba que el presupuesto volviera a la Comisión.

Después Daladier defendió una enmienda, pidiendo reducción de créditos y la modificación de la ley de un año de servicio en filas, al discutirse el presupuesto de Guerra.

Le contestó Maginot, combatiéndola y planteando la cuestión de confianza. La enmienda fué rechazada por 330 votos contra 257.

Igual suerte corrió otra presentada por los socialistas, pidiendo que fueran devueltos a la Comisión los capítulos relativos al sueldo de la tropa. Combatió esta enmienda Chéron, quien declaró que rechazará todo aumento de créditos—120 millones, en esta ocasión—que destruiría el equilibrio del presupuesto.

Planteadas nuevamente la cuestión de confianza, esta enmienda fué rechazada por 307 votos contra 258.

La sesión de la tarde

PARIS, 12.—El debate de ayer por la tarde en la Cámara de Diputados acerca del capítulo del ministerio de la Guerra que trata del haber del soldado, dió lugar a una vivísima discusión.

Los socialistas solicitaron que dicho haber fuera elevado a cincuenta céntimos diarios, en lugar de 25, y con ese motivo pidieron que el capítulo fuera devuelto a la Comisión correspondiente.

El ministro de Hacienda, Chéron, hace uso de la palabra para contestar a esas demandas y dice que no es posible introducir nuevos gastos en el presupuesto sin contar con los correspondientes ingresos análogos.

Los socialistas insisten y el ministro de Hacienda, impasible, no responde a una sola palabra.

El presidente del Consejo, solidarizándose con Chéron, dice que el Gobierno, frente a la Cámara, plantea la cuestión de confianza.

Un escándalo

PARIS, 12.—Se produce un violento incidente entre Daladier y el general Sains Just, incidente que da lugar a un gran tumulto, viéndose obligado el presidente de la Cámara a suspender la sesión.

Reanudada al poco tiempo, una vez restablecida la tranquilidad, la Cámara rechaza, por 308 votos contra 276, el envío del expresado capítulo a la Comisión.

Un diputado dice que puede introducirse una reducción de varios millones en el presupuesto de Guerra reduciendo de veinticinco a quince días la permanencia en filas de los reservistas.

Maginot dice que se presentará la cuestión de confianza contra esta proposición.

Paul Boncour interviene en sentido favorable a la mencionada proposición y otros diputados sostienen tesis opuestas.

Otro solicita el aplazamiento de la votación hasta mañana.

A continuación tiene lugar un escrutinio público, en el que toman parte solamente las izquierdas, no llegándose a alcanzar el "quorum".

Tardieu vuelve a hablar, solicitando que sea aplazada la votación hasta mañana.

Un diputado socialista protesta contra estas maniobras, que califica de antiparlamentarias, y otros del mismo partido piden que se celebre escrutinio público en lo que se refiere a ese aplazamiento, que es por fin acordado por la Cámara por 335 votos contra 22.

Acto seguido se levanta la sesión.

Confusión política en Alemania

Se habla de crisis y de disolución del Reichstag

BERLIN, 12.—El Gobierno alemán ha aprobado en el Consejo de ayer la decisión de someter a la mayoría oficial del Reichstag la aceptación del plan financiero de Hilferding, por la cuestión referente a los impuestos indirectos. También los bávaros han dado a comprender que están dispuestos a abandonar la coalición antes de votar el aumento en el impuesto sobre la cerveza. Ambos partidos proponen que se conceda al Gabinete del Reich un voto de confianza general, a fin de que, dejando por ahora en suspenso la reforma financiera, pueda ir libremente a La Haya.

Existen, relativamente mejor tendencia en los partidos intermedios para colaborar en el perfeccionamiento del proyecto de Hilferding.

Muchos creen que este año se reanudará la costumbre tradicional de las crisis de Navidad, costumbre interrumpida el año pasado.

El "Deustch Albemeine Zeitung" anuncia que los proyectos del Gobierno podían darse ya por fracasados, y el "Tageblatt" dice que apenas si existen probabilidades para salvarlo. El "Vorwaerst" concreta la actitud de los socialistas diciendo: "Confianza, sí; compromiso financiero, definitivo, no."

En proporción igual a las oposiciones manifestadas contra el plan financiero de Hilferding aumentan las adhesiones al memorandum de Schacht, entre los mismos diputados gubernamentales. Después de Rheinbaben, sus colegas populares Brueninghau y Dauch publican en algunos artículos de periódicos su conformidad con las reclamaciones del Reichsbank para poner en orden las finanzas alemanas y añaden que no han aceptado las trabas adicionales al primitivo Plan Young.

El "Berliner Tageblatt" dice que el Gobierno ha decidido unir su suerte a la de su programa financiero.

Las intoxicaciones de Carlet

VALENCIA, 12.—El señor García Armendáriz, jefe de la sección de Veterinaria de la Dirección general de Sanidad, que se encuentra en Valencia instruyendo diligencias con motivo de las intoxicaciones en el pueblo de Carlet, ha regresado ayer a esta ciudad, habiéndose incautado de restos y muestras del embutido que provocó las intoxicaciones.

Regresará a Madrid el citado funcionario, después de realizar una minuciosa investigación y de recibir numerosas declaraciones.

VALENCIA, 12.—El carnicero Bernardo Escamps continúa procesado y preso sin fianza en la cárcel de Carlet.

Ayer solicitó que le oyerá el jefe de la sección de Veterinaria de la Dirección general de Sanidad, señor García Armendáriz, y éste accedió a ello, limitándose el proceso a hacerle protestas de inocencia.

Sigue en el misterio la procedencia de la carne que empleó Escamps en la fabricación del embutido causa de las intoxicaciones.

El señor García Armendáriz lleva a Madrid, para donde, salió anoche, doce chorizos de los que han provocado las intoxicaciones, y que serán tratados por el Laboratorio, para completar el informe que dió este Instituto provincial de Higiene.

El premio mayor del sorteo de ayer

CASTELLON, 12.—Del número 6.464, favorecido con el primer premio en el sorteo de ayer, se han vendido dos series en Vinaroz. Dicho número obtuvo ya el premio de tres millones en el sorteo de mayo de 1921.

El alcalde, don Higinio Roca, posee un décimo; otro, el fabricante de gasosas don Juan Talavera, y otro, la señorita Juanita Rocas, hija del vicepresidente de la Diputación provincial.

Varios décimos se hallan repartidos entre humildes.

La situación en China

Una batalla sangrienta
LONDRES, 12.—Comunican de Cantón que las fuerzas rebeldes llegaron el día 9 a 43 kilómetros de la ciudad, entablado una sangrienta batalla con las tropas gubernamentales que defienden Cantón. Estas reciben importantes refuerzos.

A los hospitales de la ciudad afluyen nutridos convoyes de heridos.

De Hong-Kong comunican que llegan numerosos navíos conduciendo gran número de mujeres y niños europeos.

SHANGHAI, 12.—Se están librando importantes combates en diferentes puntos de las líneas férreas entre Pekín y Hankeu y entre Tien Tsin y Pu Peu.

DE BARCELONA

Desgraciado accidente del trabajo.—Fábrica de harinas destruida por las llamas. Artista desaparecida

BARCELONA, 12.—En la calle de Grau y Torres se ha derrumbado una pared, cayendo debajo de los cascotes a los obreros Juan Sarras, José Margarella y Eduardo Rodríguez, que resultaron heridos.

Ayer de madrugada se recibió en el Gobierno civil un aviso telefónico de San Sadurn de Noya, demandando auxilio por haberse declarado un violento incendio en una fábrica de harinas de dicha localidad.

Salió una bomba del cuartelillo de bomberos de Barcelona, y, según los informes que se han recibido a media mañana, el incendio fué dominado, pero la fábrica quedó destruida por completo.

Las pérdidas son muy importantes. Se ha dado cuenta al Juzgado de la desaparición de una artista de dieciocho años, que habitaba en la calle de Aribau. Se llama Ivette Stembach. Ayer salió de su casa para dirigirse al concierto donde trabajaba, si bien dijo que antes había de pasar por un Banco para retirar fondos. No ha aparecido por ninguno de los sitios donde debía ir, ni ha regresado a su domicilio.

Un timonel ahogado.—Carrero muerto
BARCELONA, 12.—Comunican de Tarragona que una embarcación pesquera de la matrícula de Amposta se hallaba pescando frente a aquel puerto y, de repente, el timonel cayó al agua, sin que se diesen cuenta sus compañeros hasta pasado cierto tiempo. Se supone que pereció ahogado.

En la carretera de Guix fué alcanzado por el carro que guiaba, cargado de piedra, Martín Casas, pasándole una de las ruedas por encima del europeo. Quedó muerto en el acto.

Las jornadas montañesas

BARCELONA, 12.—Anoche ha llegado a Barcelona el tren especial en que vienen los elementos que tomarán parte en las jornadas montañesas que se celebrarán en la Exposición a partir del próximo viernes.

Hoy visitarán a las autoridades y dedicarán el día a descansar. El viernes, por la tarde, se celebrará en el Pueblo Español el primer festival. El mismo día, en el Palacio de las Proyecciones, don Miguel Artigas, director de las Bibliotecas Menéndez Pelayo, dará una conferencia sobre el tema "Menéndez Pelayo y la cultura montañesa contemporánea". Luego la Masa Coral de Santander ejecutará un programa basado en temas populares montañeses.

Motin en una prisión

Tres muertos
NUEVA YORK, 12.—Durante los desórdenes ocurridos en la cárcel de Auburn, los presos—según se cree—se han apoderado del guardián Warden, cuya vida inspira serios temores.

NUEVA YORK, 12.—El desorden en la prisión de Auburn ha sido dominado, y el guardián Warden fué rescatado. Sin embargo, poco después del optimismo que se deriva de la anterior noticia, los funcionarios de la prisión dijeron que "la situación seguía muy mal". Parece ser que algunos dirigentes del motín están aún armados fuera de la cárcel, o que han huido.

NUEVA YORK, 12.—Como consecuencia de los desórdenes de hoy en la cárcel de Auburn, han resultado tres presos muertos y 10 heridos graves. También resultó muerto un guardián. Veinte presos más sufren los efectos de los gases. Trescientos soldados lograron, después de bastantes trabajos, reducir a los amotinados, encerrándolos nuevamente en sus celdas.

NUEVA YORK, 12.—Como consecuencia de los desórdenes de hoy en la cárcel de Auburn, han resultado tres presos muertos y 10 heridos graves. También resultó muerto un guardián. Veinte presos más sufren los efectos de los gases. Trescientos soldados lograron, después de bastantes trabajos, reducir a los amotinados, encerrándolos nuevamente en sus celdas.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La situación política en Grecia

Ante la dimisión del almirante Conduriotis. La designación de candidato
ATENAS, 12.—Con arreglo al precepto constitucional, el presidente del Senado, señor Zaimis, asumirá las funciones presidenciales hasta que sea elegido el nuevo Presidente.

En la reunión que celebró ayer con los jefes de partido, el señor Venizelos propuso la designación de un candidato único, con el fin de evitar estériles luchas, indicando la candidatura del señor Zaimis; pero los jefes de partido se han reservado su respuesta hasta el jueves.

En algunos círculos se indicaba para la presidencia de la República al señor Venizelos.

Es casi seguro que después de la elección presidencial se introduzcan modificaciones en la composición del Gobierno.

Parece que el señor Venizelos modificará el Gobierno

ATENAS, 12.—Los diarios de esta capital publican la carta en la cual el Presidente de la República, señor Conduriotis, presenta la dimisión de su cargo, basándola tan sólo en motivos de salud.

Se cree que después de la elección del nuevo jefe de Estado el presidente del Consejo de ministros, señor Venizelos, procederá a efectuar una modificación en el Gobierno.

También se cree que volverán a la Cámara los representantes del partido popular.

VIDA DE FUERA

El deporte artificial

La ciudad de Stuttgart inaugurará a fin de invierno un palacio de hielo en el cual tendrán lugar los concursos de patinaje o de jockey.

Berlín inaugurará también en breve una gran piscina de natación que será la mayor de Europa, con 50 metros de larga y 15 de ancha y de una profundidad máxima de 3,50.

Las instalaciones de calefacción a distancia de la ciudad de Hamburgo, que suministran ya 52 millones de calorías y son las más importantes de Alemania, van a sufrir un aumento considerable que será extendido a la mayor parte de los grandes inmuebles donde se encuentran las oficinas. Este sistema de calefacción permite suministrar calor a todas las casas de la ciudad desde un solo punto de la misma.

La piscina de natación, con olas artificiales, instalada desde el año último en Berlín, ha obtenido un éxito tan grande, que todas las ciudades se proponen seguir el ejemplo de Berlín instalando grandes piscinas con oleaje artificial.

La educación moderna de aprendices

Las necesidades que crea la fuerte concurrencia, obliga a un trabajo cualitativamente superior y por consiguiente a formar un obrero también superior que se puede obtener únicamente por una cuidadosa educación del aprendiz.

En una escuela de ebanistas, formando parte de los talleres de la Casa Bernhard Stadler de Paderborn, la educación dura cuatro años, trabajando siete horas diarias, práctica y teóricamente. La parte teórica comprende: Matemáticas, Ciencias naturales, Física, Dibujo, Gimnasia (para evitar las malas influencias de las diferentes posturas al trabajar sobre el cuerpo), nociones de economía en general y política, historia de arte, etc. Los resultados prácticos obtenidos por estos obreros para encontrar colocaciones superiores han sido tan notables que el año 1924 se inscribieron 112 aprendices en dicha escuela particular, y en el actual, 320.

El ex Zar Fernando en grave situación económica

LONDRES, 12.—Según telegramas de Berlín al "Daily Telegraph", el ex zar Fernando de Bulgaria se encuentra en estos momentos en Berlín para tratar de resolver sus dificultades financieras. El ex monarca, desde que perdió el Trono, reside en una pequeña propiedad de Coburgo, donde vive con una modesta pensión que le pasa el Gobierno alemán. Esta pensión parece que no es suficiente para el ex rey, y su hijo, que le sucedió en el Trono, no hace nada por él. Su fortuna personal, que estaba depositada en Inglaterra, fué confiscada cuando Bulgaria declaró la guerra a los aliados al lado de Alemania.

ECOS DE SOCIEDAD

El embajador de Francia y la condesa de Peretti de Rocca ponen en conocimiento de los franceses residentes en Madrid que están invitados, así como sus familias, a un té que se celebrará en la Embajada el próximo domingo, a las seis de la tarde.

Han regresado: de Gijón, el marqués de la Vega de Anzó; de París, la señorita Mercedes Castellanos; de su castillo de Pedrola, los duques de Villahermosa y sus hijas, y de Las Arenas, la señora viuda de Martínez Rivas.

Ha fallecido en su casa de la calle de Castelló, 29, el señor don Eirén Rebollo, conserjero de la Legación de Méjico.

Enviamos nuestro pésame a esta Legación y a la familia del finado.

Han sido concedidas las siguientes reales licencias para contraer matrimonio:

Don Joaquín García del Castillo y de León con doña María del Pilar de Carlos y Saracho.

Doña María Josefina López de Ayala y Morenos, vizcondesa de Palazuelos, con don Pedro Miguel Pérez de Ayala.

Don Federico Carlos Silvela y de la Viesca, conde de San Mateo de Valparaíso, con doña Mercedes Pidal y Bernaldo de Quirós.

Doña María de las Mercedes de Hoyos y Sánchez Vinent, duquesa de Algeciras, con don Ricardo López de Carrizosa y Mortel.

Don Francisco Fernández de Navarrete y Roda, marqués de Ximénez de Tejada, con doña Casilda López de Montenegro y Hurtado de Mendoza.

Con las formalidades que habrán de llenar para efectuar el traslado a Viareggio de los restos mortales de doña Eivra de Borbón, se calcula que el acto no podrá realizarse hasta pasados ocho días.

El 19 del actual se verificará en París un oficio fúnebre, y al día siguiente será depositado el cadáver de la distinguida dama en un vagón especial que lo conducirá a la expresada ciudad italiana, en la que recibirá sepultura el día 23 en el panteón de la familia Parma, en el que han sido inhumados los restos de doña Margarita, el duque Roberto de Parma, la hermana de la primera, la condesa de Lucca y otros miembros de aquella familia.

Para el homenaje al doctor Ferrán

VALENCIA, 12.—Por el rectorado de la Universidad Literaria se lleva muy adelantada la organización de la velada necrológica en homenaje al doctor Ferrán. La mayoría de los Ayuntamientos de la provincia enviarán representantes, y algunos como los de Alcira, Algemés y el de la capital, en cuyos puntos trabajó personalmente el gran bacteriólogo en el empleo de su vacuna, tomarán, según comunicaciones enviadas al señor rector, parte muy lucida.

La crisis del trabajo naranjero

CARLET, 12.—La gran cantidad de naranja que se remitió a Inglaterra al comenzar la recolección ha sido causa de la disminución en la demanda y de la baja en los precios. Por esta causa los almacenistas han despedido a muchas confeccionadoras y han bajado el jorna a las no despedidas.

Disminuyen los votos alemanes en Silesia

VARSOVIA, 12.—De los datos oficiales relativos a las elecciones para los Ayuntamientos rurales de la Silesia polaca, resulta que las listas alemanas, en comparación con las elecciones del año 1926, han perdido 17.091 votos, o sea un 30 por 100, y 224 mandatos, o sea más del 50 por 100.

La más característica disminución de los votos alemanes se ha registrado en los distritos industriales de Katowice y Swienochlowice, donde los alemanes han perdido 11.401 votos y 52 mandatos, obteniendo solamente 83, contra 135 que consiguieron el citado año de 1926.

El tratado hispano-húngaro

Aprobación en Hungría
BUDAPEST, 12.—La Cámara Alta ha aprobado por unanimidad el Tratado de arbitraje y conciliación hispano-húngaro.

El conde Bethlen hizo constar su satisfacción ante esta unanimidad.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 11

Interior 4 por 100. F.	00.00
id. id. 1 y 1	72.50
id. id. 1 y 1	00.00
Exterior 4 por 100. F.	00.00
id. id. E.	00.00
Amortizable 4 por 100. E.	00.00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	101.00
Id. id. id. (con impuesto) F.	87.50
Deuda ferroviaria: A.	100.00
id. id. B.	100.00
id. id. C.	0.00
Bonos del Tesoro: A.	00.00
Ayuntamiento Madrid 1868.	000.00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00.00
Id. Id. id. 1909	00.00
Id. id. D. y Obras:	00.00
Id. id. Ensanche	00.00
Id. id. id. 1915.	00.00
Villa de Madrid 1914.	00.00
Id. id. id. 1918.	00.00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	93.50
" " " 5 por 100.	97.00
" " " 6 por 100.	108.00
Acciones Banco de España.	000.00
" Hipotecario.	477.50
" E. de Crédito.	000.00
" Hisp. Americano.	252.00
" Nuevas Río de la Plata.	000.00
Tabacos.	250.00
Fénix.	415.00
Ferrocarriles Andaluces.	66.00
" M. Z. A.	521.00
Metro.	180.00
Ferrocarril Norte de España.	550.50
Azucareras preferentes.	000.00
Id. ordinarias.	65.50
Peñarroya.	000.00
Moneda extranjera	
Francos.	28.40
Id. Suizos.	000.00
Id. Belgas.	000.00
Libras.	00.00
Libras.	55.16
Dólares.	7.19
Id. Cable.	0.00
Marcos oro.	0.00

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—Una victoria del italiano Caneva BARCELONA, 12.—Se ha celebrado una velada en la que constituía la base del programa el encuentro entre el asturiano Peña, y el italiano Caneva.

En los primeros asaltos Peña y el italiano hicieron una pelea bastante igualada, mostrándose el asturiano como un púgil de durísima pegada. A pesar de ella Caneva obtuvo una pequeña ventaja debido a su mejor esgrima.

En el cuarto asalto ambos boxeadores se dieron un involuntario cabezazo a consecuencia del cual el italiano quedó conmocionado y con una ceja abierta Peña. A partir de este periodo del combate Caneva aprovecha su mayor peso y envergadura y toma la iniciativa de la lucha: hasta que a principios del sexto asalto Peña recibe un fuerte derribo que le deja semiinconsciente, por cuya causa y cuando ya se hallaba al borde del "k. o." decidió abandonar.

El resultado de la pelea ha producido mala impresión entre el público pues el asturiano venía precedido de una buena fama que no se ha confirmado.

Tres combates para Uzcudun NUEVA YORK, 12.—Paulino Uzcudun desandando reivindicarse de su última actuación, en cuya derrota concede abundante participación al árbitro del encuentro, ha firmado tres combates en Nueva Orleans, Tampa y Jacksonville, en los cuales habrá de enfrentarse con los púgiles Demave, Renault y King Salomoon.

Si Paulino resultara vencedor en todos, sería posible su enfrentación a Young Stribling.

Siguen los éxitos de Kid Chocolate NUEVA YORK, 12.—Kid Chocolate después de una hermosísima pelea en la que ha demostrado una vez más sus excelentes condiciones y su imbatibilidad, ha batido a su contrario Silverberg en el primer asalto y por "k. o."

El resultado ha producido una enorme impresión entre el público.

Castaños, derrotado NUEVA YORK, 12.—Harry Wills en el tercer asalto ha batido por "k. o." al español Castaños. La pelea estaba concertada a diez asaltos y en los tres periodos que duró la lucha, el negro demostró una gran superioridad sobre su contrario.

De Primera Enseñanza

Escuelas nacionales.—Nombramientos Se publican los nombramientos definitivos para las escuelas de Navarra después de resueltas las correspondientes reclamaciones, debiendo posesionarse los interesados dentro del plazo reglamentario.

También se nombran definitivamente a los opositores que tenían reservado su derecho y así lo tenían solicitado de la Dirección general de Primera enseñanza, conforme al número 5 de la Real orden de 7 de junio último.

Institutos Haberes a los ayudantes.—Por desempeño de auxiliares se acreditan los siguientes haberes de 1.500 pesetas anuales:

A don José Martínez Planelles, ayudante interino de la sección de Idiomas del Instituto nacional de Segunda enseñanza de Cerona.

A don Jesús Gastón de Gotor, ayudante numerario de Dibujo del de Huesca.

A don Jesús Echarte Gofii, ayudante interino de Letras del de Zafra.

A don José Sánchez Belmonte, ayudante interino de Dibujo del de Cartagena, por los meses de julio, agosto y septiembre últimos.

—Por desempeño de la cátedra vacante de Física y Química del Instituto de Las Palmas, se acredita la cantidad de 1.500 pesetas anuales al ayudante interino de Ciencias, don Luis Bellón Uriarte, con cargo a dicha vacante.

—Por desempeño de la de Agricultura y Terminología del de Santander, con su sueldo propio, el auxiliar correspondiente, se acreditan 1.500 pesetas, con cargo a dicha vacante, al ayudante interino don Jesús Carballo García.

—Se concede el reintegro en el Cuerpo al ayudante numerario excedente de Ciencias don Ramón Dalmáu Moncán.

El Rey, a Valencia de Alcántara

Como anunciamos, anoche en el rápido de Extremadura salió para la finca Clavería Su Majestad el Rey.

Acompañan al Monarca el Infante don Alfonso, el montero mayor de Palacio, conde de Maceda; el conde de Villares, el general Saro y otras personalidades.

Despidieron al Rey en la estación el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido; el alcalde interino, señor Mac-Crohon; los ingenieros de la Compañía de ferrocarriles y otras personas.

Los grandes incendios

En un estudio cinematográfico perecen diez personas.—Veinte heridos muy graves

sonas.—Veinte heridos muy graves NUEVA YORK, 12.—En un importante estudio cinematográfico de Manhattan Alto se ha declarado un violento incendio, que no ha podido ser sofocado con la debida celeridad.

NUEVA YORK, 12.—A consecuencia del incendio en el estudio de Manhattan Superior han resultado, según las últimas noticias, nueve muertos, de ellos cuatro mujeres. Además ha habido veinte heridos.

Hay tres cadáveres sin identificar NUEVA YORK, 12.—El fuego se declaró cuando los artistas y cincuenta bailarinas aguardaban la señal de entrar en escena para la impresión de un film sonoro. Una de las bailarinas vió una llama en la escena y gritó: "¡Fuego!", originándose inmediatamente una confusión y un pánico horribles.

En cinco minutos, el amplio estudio estaba envuelto en llamas.

Los nueve artistas víctimas del siniestro fueron probablemente derribados y pisoteados durante el pánico general, y más tarde pasto de las llamas.

Las artistas que escaparon con vida, tiritando de frío, permanecieron en su mayoría en las inmediaciones del estudio orando por sus compañeros muertos. Hay tres cadáveres que todavía no han podido ser identificados por la Policía. La terrible rapidez que ganaron las llamas fué, según se cree, la causa del espanto y la loca precipitación hacia la salida de los artistas.

El infante don Fernando representará al Rey de España en la boda del príncipe Humberto

ROMA, 12.—A la boda del príncipe Humberto con la princesa María José asistirá el infante don Fernando de Baviera en representación del Rey de España y en su calidad de primo hermano del Monarca español.

CAFES MARCA

El Cafeto

Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidánsese en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

El cardenal primado, en Ubeda

UBEDA, 12.—En el Colegio del Corazón de María pasó la noche el cardenal Segura, quien salió en el expreso.

Procedía del santuario de Tiscar, donde se celebró una fiesta en honor de la Purísima. El cardenal ofició ayer en la misa y predicó.

El primado se mostró satisfecho de la belleza del santuario.

Hezía dos siglos que estos lugares no eran visitados por el arzobispo de Toledo.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

Un hombre herido gravemente con una pala

En un arenal del término de Villaverde se hallaban trabajando varios obreros, entre ellos José Brea, de diecinueve años, domiciliado en la calle Principal, sin número, de Las Carolinas, del citado pueblo, y Anastasio Fernández Saager, de veinte años, con domicilio en el barrio de San José, 6. Por cuestiones del trabajo surgió una violenta discusión entre ambos individuos, que degeneró en riña. José y Anastasio se acometieron con las palas, y el primero resultó con lesiones graves, y el segundo con heridas de pronóstico reservado. José tuvo que ser trasladado al Equipo Quirúrgico del distrito del Centro a consecuencia del estado en que se hallaba.

Un atropello

El automóvil 35.244 M., conducido por Luis Hernández Zancajo, atropelló en la Cava Alta al niño de trece años Primitivo Gayoso Tineo, con domicilio en la ronda de Toledo. El atropellado sufre lesiones de carácter grave.

Un guardia motorista, lesionado

En dirección a la estación de las Delicias marchaba anoche el guardia motorista Pedro Castro Perdigón, de treinta y seis años, domiciliado en la calle del Mesón de Paredes, 46, formando parte de las fuerzas que preceden al séquito de don Alfonso, que ayer marchó de caza. Al pasar el guardia mencionado por la glorieta de Atocha la "moto" en que iba debió patinar al coger un bache y volcó; su ocupante sufrió lesiones que fueron calificadas en el centro benéfico adonde fué conducido de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo

Máximo Escudero Vega, de veinte años, con domicilio en Dolores, número 1, sufre lesiones graves, que se produjo trabajando en una fábrica de aserrar, establecida en la calle de Juan del Risco, número 30.

Al descargar un carro

Cuando se hallaba descargando un carro en un vertedero del barrio de la China se produjo lesiones de pronóstico reservado Agustín Villanueva Alvarez, de cincuenta y siete años, carrero del Ayuntamiento, que vive en el paseo de Extremadura, número 53.

Abrijo robado

Javier Adaraga Orrochátegui, vecino de Vara del Rey, denunció anoche en la Comisaría del distrito de Chamberí que de su automóvil, que se hallaba parado en la calle de Malasaña, le sustrajeron un abrigo de su propiedad.

Niña intoxicada

Consuelo Vicente Sánchez, de tres años, que vive en Doña Urraca, 10, fué asistida de intoxicación de pronóstico reservado, que se produjo por haber ingerido lejía en un descuido de su madre.

EN PROVINCIAS

Chocan dos camionetas

VIGO, 12.—Comunican del inmediato pueblo de Salvatierra que las camionetas números 1.522 y 2.711, de la matrícula de Pontevedra, chocaron, quedando destrozadas y resultando lesionados de gravedad sus conductores, José Pérez Fernández y Manuel López Rodríguez.

Robo en un almacén de huevos

VALENCIA, 12.—Ha sido decubierto ayer un robo cometido en el almacén de huevos al por mayor de José Eschit. Los ladrones se llevaron 3.300 pesetas en plata que había en los cajones del mostrador.

Una fuerte suma en billetes del Banco que había en el almacén se la llevó el dueño, al cerrarlo, a su domicilio, evitando con ello que el robo adquiriera mayor importancia.

Los ladrones no han sido detenidos.

Se aclara un suceso misterioso

PONTEVEDRA, 12.—Practicada la autopsia del cadáver de Gustavo Barrio, se desprende que murió ahogado. Parece comprobarse que el jueves, de madrugada, se dirigía a su casa, presentando síntomas de embriaguez, y se cayó al río, pereciendo ahogado.

Muerto por un carro cargado de remolacha

PAMPLONA, 12.—En Caparros, Pablo Salvó, que conducía un carro cargado de remolacha, cayó al suelo y las ruedas le pasaron por encima, causándole la muerte instantánea.

La junta de la Ciudad Universitaria

Los acuerdos de la sesión de ayer En la junta constructora de la Ciudad Universitaria reunida como dijimos ayer, bajo la presidencia del Rey, se adoptaron diversos acuerdos.

El señor Yanguas dió cuenta de las gestiones que durante su viaje a los Estados Unidos realizó en pro de la Ciudad Universitaria, manifestando que sus impresiones son muy optimistas respecto al intercambio de estudiantes y a la cooperación que prestarán algunas entidades culturales norteamericanas a la Ciudad Universitaria madrileña proyecto que ha despertado gran interés en aquel país.

También se oyeron con agrado los informes del viaje que está realizando el secretario de la Junta, señor Aguilar, quien ha conseguido que Cuba y Perú construyan sendos edificios, destinados a Residencias de estudiantes, en la Ciudad Universitaria. El señor Aguilar se halla ahora en camino para Chile, de donde pasará a la Argentina de cuyas Repúblicas gestionará también la construcción de Residencias.

El señor López Otero dió cuenta del re-

sultado de las obras de explanación y apertura de vías, acordando la Junta que, una vez terminadas esas obras, se proceda a la creación de los parques y jardines universitarios, con objeto de que el público pueda disfrutar de ellos, al mismo tiempo que se construyen los edificios.

En el primer grupo de las construcciones entrarán la Facultad de Medicina, con su hospital clínico; Escuela de Odontología, la Facultad de Farmacia y la Escuela de Arquitectura, siguiendo todos los demás que constituirán la Ciudad Universitaria.

La Junta quedó informada de la labor que, con la valiosa cooperación de los vocales de la Junta y de los catedráticos de las Facultades respectivas realiza la Oficina técnica para completar el estudio de los proyectos de Facultades.

Finalmente el tesorero, señor Peláez dió cuenta del estado económico de la Junta constructora, altamente satisfactorio, viéndose, además, con agrado la demanda que los Bancos nacionales y administraciones de Loterías hacen del material de propaganda para el próximo sorteo a beneficio de la Ciudad Universitaria, que se celebrará en mayo del próximo año de 1930.

El oro que importa y exporta Inglaterra

LONDRES, 12.—El "Financial News" dice que el informe relativo a las Aduanas indica que en el periodo comprendido entre los días 5 y 9 de septiembre las importaciones en oro en la Gran Bretaña se elevaron a 694.858, libras esterlinas, de las cuales 11.290 procedentes de Francia.

Las exportaciones del expresado metal se elevaron durante el mismo periodo a libras esterlinas 858.606, de las cuales 778.860 fueron enviadas a Francia.

La crisis del arte textil

ALCOY, 12.—Las Sociedades obreras del arte textil celebraron una asamblea para escuchar de las Juntas directivas su gestión en la grave crisis del trabajo.

Se nombró una ponencia para que estudie las causas de la crisis por que atraviesa la industria, y votar que forme reservas bases para los contratos colectivos del trabajo. La ponencia que estudiará la crisis la forman los señores Bernabéu, La Gadea y Cantó, el señor Blanes, profesor de la Escuela Industrial, y un obrero designado por las agrupaciones de la industrial La ponencia para las bases de trabajo la forman los vocales patronos y obreros del Comité, más un obrero por cada sección designados por las sociedades obreras.

PARA HOMBRES

Ayer ventruado,
hoy enjuto,
es que uso
las fajas de JUSTO
Carmen, núm. 10
Carmen, núm. 10
CORSETERIA

La vista de la causa por los sucesos de Ciudad Real

Ayer tarde continuó el señor Urizar la lectura de la calificación fiscal.

Se da cuenta en los autos de no figurar entre los encartados el capitán de la Escala de Reserva señor Ledesma, por haber fallecido durante la substanciación.

Terminada la calificación fiscal, concede el presidente la palabra al señor Rodríguez Viguri, defensor del coronel Paz Faraldo.

Se suspende nuevamente la sesión a las seis menos cuarto, reanudándose a las siete.

Lee su alegato el teniente coronel Alba defensor de los procesados teniente coronel Briso de Montiano y teniente Sauquillo.

El presidente levanta la sesión a las ocho de la noche.

La obra póstuma de Clemenceau

"Grandezas y miserias de una victoria"

PARIS, 12.—Con motivo de los rumores y afirmaciones que se han hecho acerca de las Memorias del señor Clemenceau, la Agencia Havas publica una declaración, firmada por tres relevantes personalidades, en la cual se dice que el día 5 del corriente mes los firmantes tuvieron en su poder la obra, del señor Clemenceau, titulada "Grandezas y miserias de una victoria", cuyo texto estaba completamente terminado y corregido por el propio autor.

El último capítulo finaliza con la frase siguiente: "Francia será lo que los franceses hayan merecido".

La obra se publicará en febrero del próximo año de 1930 y aparecerá simultáneamente en varios países.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4
Teléfonos: 1190 y 52149

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Ayer se reunió en sesión la Permanente municipal, bajo la presidencia del señor Parrella.

A petición del señor Ruiz de Velasco, pasó a informe de la Junta técnica una moción de la Alcaldía proponiendo la rectificación del acuerdo sobre justiprecio del solar en que ha de construirse el Parque de Mendigos. Entiende el señor Ruiz de Velasco que dicho terreno no vale la cantidad en que ha sido tasado.

La Permanente concedió un permiso de dos meses al señor Parrella.

Fué aprobada una transferencia de pesetas 250.000 para la conservación y reparación de los pavimentos y tapado de calas y hundimientos.

Acordó la Comisión proceder a la apertura de las calles de Lucio del Valle, entre la Diagonal y de Escosura, y Ancora, entre las de Menéndez Alvaro y General Lacy.

A propuesta del señor Chicharro, se acordó que las obras de instalación de alumbrado en los grupos escolares Joaquín Costa y Concepción Arenal sean adjudicadas por cursillos.

Al aprobar el gasto de 25.354 pesetas para las colonias escolares de Torremolinos (Málaga), el señor Toledo se lamentó de la escasa consignación.

Fueron aprobados 29 subsidios a otros tantos padres de familia que tienen más de ocho hijos. La cantidad destinada es de pesetas 2.050 en total.

La proposición del señor Cola referente a la construcción de un puente sobre el Manzanares fué tomada en consideración.

En ruegos y preguntas, el señor Ruiz de Velasco se lamentó de mal estado de la calle del Ferrocarril.

El señor Chicharro pidió que el Ayuntamiento haga una gestión cerca de don Jacinto Benavente para que se borren las pequeñas diferencias que existen entre éste y el Municipio y vuelvan las obras del ilustrado autor al repertorio del teatro Español. Y, por último, el señor Toledo pidió que se proceda a la urbanización de varias calles inmediatas al Asilo de la Paloma.

Rebeldes decapitados en el Afganistán

PESHAWAR, 12.—Según informaciones recibidas en esta población, procedentes de Kabul, reina gran efervescencia en el distrito de Koyid Aman, punto al cual Nadir Khan había enviado una expedición de castigo, con objeto de desalojar a los rebeldes que allí se habían concentrado.

Se afirma que unas veinte personas han sido detenidas en el mencionado distrito y enviadas inmediatamente a Kabul, donde han sido decapitados.

Igualmente se afirma que el día 15 del corriente mes han sido también ejecutadas otras nueve personas, acusadas de conspirar contra el Gobierno de Nadir Khan.

Un saludo a la Prensa española

LISBOA, 12.—En el acto de la inauguración del cable directo entre Riojaneiro y Lisboa (Italcable), el ilustre periodista portugués y alto funcionario público, señor Serrao Correiaux dirige desde ésta, por conducto del director de la Agencia Americana, don Alfredo Rivera, un afectuoso saludo a la Prensa española, y hace votos por que la nueva línea eche un nudo más al estrecho lazo que une fraternalmente a la Península Ibérica con la América hispanoportuguesa.

Erupciones volcánicas

BATABIA, 12.—El volcán Krakatoa ha entrado nuevamente en actividad. Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado hasta 425 erupciones.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte, Ochotorena y Vega contra Salsamendi y Larrañaga I; segundo, a pala, Azurmendi I y Jáuregui contra Amobieta II y Elorrio.

ESPAÑOL (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6,30, El zapatero y el Rey; a las 10,30, Don Alvaro o la fuerza del sino (reposición).

LARA.—A las 6,30, Para ti es el mundo (gran éxito); a las 10,30 (segundo viernes benéfico aristocrático de abono), El conflicto de Mercedes.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, ¡Pégame, Luciano! (el mayor éxito de Muñoz Seca).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, Vidas cruzadas.

ESLAVA (Compañía de zarzuela de Harito-Ballester).—A las 6,30, La mascota y El barberillo de Lavapiés; a las 10,15, función a beneficio de la Asociación Benéfica del distrito de la Latina.

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, Seis pesetas (gran éxito).

FUENCARRAL (Compañía de Anita Adamuz).—A las 6,15 y 10,15, La copla andaluza, con Pena (hijo) y Guerrita, en competencia.

ROMEA.—A las 6,30 (popular), Las lloronas; a las 10,30, ¡Por si las moscas!

De la vida cultural

Recepción del señor Carrasco en la Academia de Ciencias

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales celebró ayer, a las seis y media de la tarde, solemne sesión pública, bajo la presidencia del señor Torres Quevedo, para dar posesión de una plaza de académico numerario a don Pedro Carrasco Garreros, quien leyó documentadísimo discurso, sobre el tema "La investigación de periodicidades y a la actividad solar".

El Sr. Carrasco, en el preámbulo de su discurso, dedicó un cálido recuerdo a la memoria del académico D. Gustavo Fernández Bastos, cuya vacante viene a ocupar, y que, además de ser un eminente hombre de ciencias, destacó como brillante escritor, que dejó numerosos artículos en la "Revista de Marina", especialmente. Luego entró de lleno en el desarrollo del tema, expresando que existe un capítulo de la matemática, formado por teorías diversas y aparentemente distintas, en el que no se ha sistematizado todo lo debido, como son las funciones tan variadas como las que conducen a la expresión de funciones más o menos complicadas, mediante otras funciones más sencillas, las llamadas elementales; por ejemplo, una función definida, continua, en un intervalo dado, sin polos en dicho intervalo, o con un número finito de polos, advierte infinitos modos de descomposición, en suma de otras funciones.

Terminó diciendo que el genio del hombre encontró siempre, en el más insignificante y vulgar de los hechos, el punto de apoyo para conmovir al mundo científico.

En nombre de don Cecilio Jiménez Rueda, que se halla enfermo, contestó al recién llegado el académico señor Octavio de Toledo. Ambos académicos oyeron calurosos aplausos.

Asistieron a la recepción los académicos señores Rodríguez Mourelo, Bolívar, Sagasta (don Bernardo Mateo), Plans, Azpeitia, Merced, P. Barreiro, generales Ardanaz y Marvá, Fernández Navarro, González Martiñ Castellano, Ingada, Torroja, Vegas, Hernández Pacheco, Ude y Madariaga.

En memoria de la Reina doña María Cristina

BARCELONA, 12.—El próximo domingo se celebrará en el local del grupo Alfonso, con asistencia de las principales autoridades, el acto de descubrir un retrato de la Reina doña María Cristina en uno de los salones de la entidad, como homenaje póstumo a la augusta dama.

Descarrilamientos

El mixto de Vigo
VIGO, 12.—El tren mixto que tiene su salida de esta población a las seis menos diez de la tarde descarriló esta madrugada en la aguja de Ciba, entre las estaciones de Figueira y Aibo. No ocurrieron desgracias personales. Desde aquí salió un tren de socorro. También salió otro de Orense para transbordar a los viajeros.

Ocho heridos en la Argentina
LA QUIACA (República Argentina), 12.—El tren internacional, en ruta desde La Paz a Buenos Aires, ha descarrilado cerca de la estación de El Chorro. A consecuencia del descarrilamiento han resultado ocho pasajeros heridos. Por descarrilamiento de un vagón de mercancías

BARCELONA, 12.—Ayer los rápidos de Madrid llegaron con cinco horas de retraso, a causa de una interrupción en el servicio por el descarrilamiento de un vagón de mercancías.

La catástrofe de Namur
NAMUR, 12.—El mecánico que conducía la locomotora del tren descarrilado ayer, interrogado por el juez de instrucción encargado de informar sobre la catástrofe, ha declarado que los frenos se en buen estado y funcionaron normalmente, afirmando que al entrar en la estación de Namur la velocidad del convoy era de 30 kilómetros por hora.

Se ha comprobado que las zapatas estaban aplicadas sobre las ruedas de la locomotora, demostrando que el mecánico apretó los frenos.

Hasta ahora no se han hecho los pronósticos de los heridos, uno de los cuales se encuentra en estado agónico.

El templo del Pilar amenaza hundirse

ZARAGOZA, 12.—Hace unos días circula por la ciudad el rumor de que el templo del Pilar se halla en alarmante estado de inseguridad y que será preciso desmontar el coro, el órgano y otros servicios por amenaza ruina. Recientemente, y con el importe de un donativo hecho por determinada persona, se verificaron en puntos estratégicos del templo varios registros, que acusaron un estado de inseguridad, por lo que el arquitecto de las obras de consolidación, señor Ríos, se creyó en el caso de comunicarlo al Cabildo. Reunidos éste y la Junta de obras, se acordó que una comisión marche a Madrid para gestionar del Gobierno la adopción de medidas urgentes.

Se asegura que será aislada la parte del templo que amenaza ruina.

La primera denuncia se formuló hace ciento treinta y cuatro años

ZARAGOZA, 12.—El estado de peligro en que se encuentra el templo del Pilar era conocido por "Heraldo de Aragón" desde hace unos días; pero por no levantar la alarma, el periódico no quiso decir nada. Ayer al leer la noticia en un periódico del Norte, no vió inconveniente en confirmarla

en Zaragoza. La sensación que se ha producido en la ciudad ha sido enorme precisamente por esto es conveniente concretar bien lo que sucede. El mismo marco del templo, que da sobre la segunda mitad del coro y sobre el órgano, presentaba desde hace tiempo signos de ruina. A primeros de mes un arquitecto hizo demostraciones sobre dicho arco, y el resultado de estas pruebas fue concretar efectivamente que el arco presentaba grandes debicciones y una ligera desviación que en un momento dado podían determinar el hundimiento.

Este peligro no es de ninguna manera inminente. Tanto es así, que se da el caso de que la primera denuncia sobre el peligro de dicho arco se formuló hace ciento treinta y cuatro años. Este mismo lo dieron dos arquitectos de Zaragoza apellidados Kocha y Sanz, después de un minucioso examen, aconsejando la reconstrucción del arco, por estimar que estaba mal construido.

Ahora se va a quitar la mitad del arco. El órgano no será afectado por las obras.

Ha marchado a Madrid una comisión. Hace unos años se registró un caso parecido en otro arco, y después en pilastras y otros puntos del templo. Desde luego esta demostrado que el templo está mal construido y que todo él amenaza ruina. El problema no se puede resolver sino yendo a una reconstrucción total, cuyo coste se eleva a muchos millones.

Romanones empleará a un masajista ciego

Apenas anunciada la próxima inauguración de la Escuela de Kinesiterapia, que el ilustre doctor Bartrina Costa ha fundado a sus expensas, y que comenzará a funcionar desde primero de año, ha empezado dicho doctor a recibir inscripciones. Hasta la fecha, éstas se elevan a una cifra total de cincuenta. Ha recibido asimismo de provincias un gran número de consultas para saber concretamente si los ciegos de fuera de Madrid pueden asistir a las clases. Desde luego, la respuesta ha sido en todos los casos afirmativa, y el doctor Bartrina, con quien hemos conversado, nos declara que a ellas podrán asistir todos cuantos ciegos lo soliciten, residan o no en la capital.

El doctor Bartrina, por otra parte, ha comenzado a recibir valiosos testimonios de adhesión y estímulo para su generosa y humanitaria obra. Su Majestad el Rey, al conocer la idea, le ha expresado su simpatía con amables frases. El conde de Romanones ha expresado el deseo de colocar en su propia casa, como masajista, al primer ciego que salga de las clases una vez terminada su enseñanza. En sentido semejante se han dirigido al doctor Bartrina otras entidades y particulares. Y, finalmente, la entidad que publica el "Libro del Ciego" se ha ofrecido para publicar las lecciones, según los extractos que de ellas hagan los propios alumnos, de modo que puedan servir para uso de los ciegos.

Los futuros alumnos inscritos hasta la fecha se muestran entusiasmados con esta obra que, en breve plazo, les pondrá en condiciones de bastarse a sí mismos en la lucha por la vida y no tener que depender de la caridad ajena. Y en recuerdo de sus actuales horas de miseria, se han ofrecido para dedicar dos horas diarias a curar, bajo la dirección personal del doctor Bartrina, a los menesterosos, los cuales recibirán la asistencia gratuita de los que lo fueron.



Se distinguen por su aroma y concentración De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Incidente ruidoso en la Cámara belga

BRUSELAS, 12.—La Cámara ha discutido la declaración ministerial. A última hora del debate, el señor Hubin, dirigiéndose al diputado frontista señor Ward Hermans, le calificó de "falsario". Todos los diputados del grupo frontista protestaron ruidosamente y se promovió un indescribible tumulto, que obligó al presidente de la Cámara a levantar la sesión.

Una marcha militar de propaganda en Austria

VIENA, 12.—Para contestar a los manifiestos publicados estos días por la Heimwehr, la dirección del Schutzbund republicano ha decidido organizar para el domingo una marcha militar de propaganda en los alrededores de Viena.

Noticias de aviación

Aviones militares suizos para salvar alpinistas. Servicios aéreos para llevar alimentos y descubrir a los perdidos

GINEBRA, 12.—El Club Alpino suizo ha llegado a un acuerdo con el Departamento de Guerra de Suiza para realizar un experimento en el salvamento de alpinistas, utilizando los servicios de los aviones militares.

Son muy frecuentes los casos en que alpinistas despeñados o perdidos han muerto por la imposibilidad de llevarlos alimentos con prontitud o por haber perdido las expediciones de socorro mucho tiempo en su busca.

Ahora se trata de organizar un servicio de socorros aéreo. A partir del próximo mes de enero varios pilotos militares realizarán pruebas y un entrenamiento para este nuevo servicio. Primeramente harán prácticas de exploración, con objeto de descubrir lo más rápidamente posible a los alpinistas que hayan caído en el fondo de barrancos, etcétera. Después se ejercitarán en arrojar paquetes de comida y por último se harán prácticas de descenso desde los aviones para mejor auxiliar a los heridos.

Los aviones militares harán también grandes servicios al facilitar el sitio exacto donde se encuentran los necesitados de socorros, pues de este modo los servicios de salvamento terrestres podrán acudir al lugar del accidente rápidamente y sin perder tiempo en la busca.

AMERICA POR CABLE

Haití.—Protesta contra las tropas norteamericanas

WASHINGTON, 12.—El general Russell, alto comisario norteamericano en Haití, dice que varios abogados colegiados de Puerto Príncipe se niegan a actuar ante los Tribunales, como protesta contra lo que califican de intervención brutal de los Estados Unidos en los asuntos de Haití.

En Puerto Príncipe la tranquilidad es completa; pero en las regiones del centro la efervescencia continúa.

Los fusileros marinos norteamericanos siguen interviniendo en diversos puntos para reprimir desórdenes.

PUERTO PRINCIPE, 12.—El Cuartel general de fusileros marinos norteamericanos declara que el orden está totalmente restablecido y que la tranquilidad es completa en Haití.

Bolivia.—El pleito de fronteras con el Paraguay

MONTEVIDEO, 12.—El ofrecimiento del Uruguay, conforme al Acuerdo de Washington, de intervenir como mediador en la reconstrucción del fortín Vanguardia, de Bolivia, y en la restauración del fortín Boquerón, del Paraguay, no ha sido totalmente aceptada por las dos Repúblicas interesadas.

Con el fin de terminar lo más pronto y lo mejor posible, con su intervención, el ministerio de Relaciones Exteriores del Uruguay mandará a Bolivia y Paraguay una nueva proposición. El ministro de Relaciones Exteriores, señor Domínguez, ha manifestado que espera que la nueva proposición sea aceptada por ambas Repúblicas.

Argentina.—Estudiantes a España
BUENOS AIRES, 12.—Un grupo de 18 estudiantes de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Buenos Aires embarcará el día 2 del próximo mes de enero a bordo del trasatlántico "Weser", con rumbo a Europa.

Los estudiantes se dirigen a España, donde proyectan un viaje de estudios de un mes de duración, durante el cual visitarán las ciudades de Sevilla, Granada, Córdoba, Madrid, El Escorial, Toledo, Aranjuez, Valencia, Barcelona, Salamanca y Vigo.

Robo audaz
BUENOS AIRES, 12.—Comunican de Rosario que yendo en un automóvil el pagador de la Compañía de los Ferrocarriles conduciendo dos valijas, una con cien mil treinta pesos y otra con noventa y ocho mil, fué asaltado el caruaje por cuatro individuos cuya personalidad se desconoce y se apoderaron de la segunda de las valijas.

El pagador pudo salvar la que contenía los cien mil treinta pesos, y en la lucha para impedir que se la arrebatara resultó con erosiones y contusiones en la cara y en las manos.

Los cuatro foragidos se dirigieron en un automóvil que tenían preparado y emprendieron veloz carrera, antes de que el público se diera cuenta de lo acontecido. (Agencia Americana.)

Modernismo material de ferrocarriles
SANTIAGO DE CHILE, 12.—En la Exposición del Congreso Internacional de Ferrocarriles que se celebra en esta capital, figuran expuestos numerosos vagones alemanes de primera clase y vagones dormitorios adquiridos por el Gobierno para los ferrocarriles del Estado.

Este material es la última palabra de los adelantos y "comfort" modernos. Las piezas y los revestimientos son todos de acero y ya ha sido ensayado con éxito en la línea rápida de Santiago a Valparaíso.

También figuran expuestos vagones para el transporte de frutas, leche, etcéfrigoríficos últimos modelos alemanes tera. (Agencia Americana.)

Aprobación de Tratados internacionales
SANTIAGO DE CHILE, 12.—El Poder Ejecutivo ha promulgado la sanción del Senado aprobando los acuerdos inter-

nacionales firmados oportunamente por los representantes chilenos, y que son: el Tratado de amistad del 5 de julio del corriente año, entre Chile y Egipto; la Convención radiotelegráfica internacional, celebrada en Washington el 25 de noviembre de 1927; el Tratado sobre convención general, conciliación y arbitraje internacional y el Protocolo de arbitraje progresivo, firmados en enero del corriente año en la Conferencia de Washington. (Agencia Americana.)

En honor de los laureados con el premio Nobel

ESTOCOLMO, 12.—Esta noche el Rey ha ofrecido un banquete a los laureados con el premio Nobel. A la fiesta han asistido todos los miembros de la Real Familia, los ministros y el jefe del Gobierno, y representaciones y comisiones de los Centros académicos, Universidades y entidades científicas.

La Confederación Hidrográfica del Duero

VALLADOLID, 12.—Se reunió la Junta de gobierno de la Confederación Hidrográfica del Duero, que estudió importantes asuntos, entre los cuales aprobó los siguientes: Bases para un concurso de estudios y proyecto de las redes de distribución de las zonas regables de Carrión y Saldaña y la zona alta del Duero, que será regulada por el pantano de la Cuerda de Pozo.

Se concedió autorización para adquirir cemento con destino al pantano del Arlanzón y para el presupuesto adicional de estudios del canal del Toro; sondeos y reconocimiento del pantano del río Cega. Se autorizó el gasto de 48.000 pesetas para repoblación de las márgenes del río Carrión en los términos de Villanueva de los Nabos, Noga de las Huertas y población de Soto. Se fijaron las bases y el criterio que se seguirá para la tarificación de las aguas para riego en los canales y acequias, y se tomó el acuerdo de estudiar en cada caso concreto las distintas modalidades. Se aprobó el expediente de expropiación de fincas para el vivero de Santa Cristina.

La misteriosa desaparición del señor Gazapo

Moratoria de liquidaciones en que haya intervenido

La "Gaceta" de hoy publica una Real orden concediendo un plazo de quince días hábiles para el pago de liquidaciones giradas por la Oficina Liquidadora del Impuesto de Derechos Reales, de Madrid, en virtud de documentos presentados por el agente de negocios don Lorenzo Gazapo, para los casos en que se acredite la entrega al mismo de las cantidades necesarias para satisfacer las liquidaciones que aparezcan sin pagar.

La actuación del Juzgado
Ayer se dedicó el juez a estudiar lo actuado y a practicar algunas diligencias.

De nuevo ha declarado don Pedro Martín Fernández, novio de una de las hijas del señor Gazapo, pero se ignora el contenido de sus manifestaciones.

Ante el Juzgado se ha presentado una nueva denuncia contra el desaparecido por haber dispuesto de 7.000 pesetas, propiedad de una Sociedad industrial.

No tenía fondos en los Bancos
Ayer tarde, por noticias particulares, se tuvo conocimiento de que el juez señor Bellón había recibido oficio de los Bancos de España, Vizcaya, Bilbao, Hipotecario y Español de Crédito, a los que había preguntado dicha autoridad si el señor Gazapo tenía allí depositados fondos. Parece ser que en los mencionados oficios se hace constar que no tenía cantidad alguna.

Por la tarde estuvo constituido el Juzgado en la Casa de Canónigos, practicando algunas diligencias, pero parece ser que ninguna de ellas ofrece gran interés.

¿Se fugó el señor Gazapo la noche del martes?

Probado está plenamente que las anomalías en los negocios de don Lorenzo venían registrándose desde hace dos meses, tiempo éste más que suficiente para que el interesado fraguara la fuga y proyectara el plan de ésta.

En sus relaciones con la Delegación de Hacienda, parece demostrado que el agente, no sólo está en descubierto con lo que afecta a la liquidación de derechos reales, sino al timbre, pues parece ser que se le concedían moratorias para el pago de éste.

La suma total, hasta ahora, pasa de un millón de pesetas.

En el supuesto de que llevase dos meses planeando la fuga, también puede admitirse la hipótesis de que desapareciera de su domicilio el martes, día 3, después de las diez de la noche, para utilizar algún tren que sale de la estación de las Delicias, alrededor de las veintitrés.

Esto es creíble, pues causa no poca sorpresa el saber que la señora de don Lorenzo, al día siguiente, o sea el miércoles, 4, ya empezó a sentirse alarmada por la desaparición de su esposo desde las primeras horas de la mañana, y por la tarde empezó a tomar medidas, tales como el despido del chófer, por considerar que ya no serían necesarios sus servicios.

Justo es reconocer que los familiares de don Lorenzo proceden conforme a toda lógica en lo que respecta a su amor por el desaparecido, y por ello manifiestan que ignoran su paradero; pero también cabe suponer que quizá conozcan algo más de éste que lo que hasta ahora han declarado ante las autoridades.

En Checoslovaquia

El señor Urzal ha formado Gobierno. Con la colaboración del bloque socialista PRAGA, 12.—El nuevo Gobierno está constituido de la siguiente manera:

Presidente, Urzal, agrario; Negocios Extranjeros, Benés, socialista nacional; Interior, Slavik, agrario; Instrucción pública, Déser, socialdemócrata checo; Justicia, Meissner, socialdemócrata checo; Comercio, Matusek, demócrata nacional; Ferrocarriles, Melchocn, partido artesano checo; Correos, Franke, socialista nacional; Obras públicas, Dostalek, católico checo; Agricultura, Bradac, agrario; Defensa nacional, Viskovsky, agrario; Previsión social, Czech, socialista demócrata alemán; Higiene, Spins, agrario alemán; Unificación de leyes, Grameck, católico checo; Aprovechamiento, Bechyne, socialdemócrata checo; Finanzas, Englis, técnico sin partido.

El Presidente considera inactual la cuestión del Anschluss

PRAGA, 12.—Interrogado por un redactor de la revista "Neues Europa" sobre la cuestión del Anschluss, el Presidente de la República, señor Masaryk, ha declarado que no la consideraba de actualidad, y que ve en ella más bien un resto de romanticismo que una unidad práctica. Austria puede vivir sin unirse a Alemania, y si sufre ciertas dificultades en la actualidad no debe olvidarse que países como Francia e Inglaterra no están libres de ellas.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

El primer Congreso Eucarístico nacional filipino

MANILA, 12.—Han dado comienzo las sesiones del primer Congreso Eucarístico Nacional de las Islas Filipinas, con asistencia de 30.000 delegados.

El secretario de Estado del Vaticano, cardenal Gasparri, ha enviado un cable para la sesión inaugural del Congreso, en el que expresa la satisfacción que le ha causado a Su Santidad la celebración del Congreso, y envía su saludo para el acto de la inauguración.

Militares que sufrían condena, en libertad

BARCELONA, 12.—A las cinco de la tarde de ayer han salido del castillo de Montjuich, en el que estaban sufriendo condena por los sucesos de la noche de San Juan, el ex coronel de Caballería don Segundo García, el ex capitán don Juan Perea, don Fernando Galán, ex capitán también, y el ex teniente don Jesús Rubio, a los que recientemente les ha sido conmutada la pena que sufrían por la de destierro.

Fallecimiento del oficial mayor de Instrucción pública

Momentos antes de las dos de la tarde cuando se iba a dar la hora a los funcionarios de Instrucción Pública se vieron sorprendidos con la noticia de haber fallecido repentinamente el oficial mayor del departamento don José María Acuña y Pérez de Vargas.

El señor Acuña se sintió indispuerto en su despacho y cuando se avisó al señor Sarabia que se encontraba en el ministerio acudió a prestarle los auxilios de la Ciencia sólo pudo certificar la defunción.

El obispo de Madrid doctor Eijo que se encontraba en la reunión del Consejo de Instrucción acudió también y le absolvió "subconditione".

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno recibió esta mañana a los alcaldes de Alcudia, La Puebla e Inca, a una comisión de San Fernando presidida por el alcalde, otra de Zaragoza formada por las Cámaras de Comercio y Urbana y a nuestro agregado militar en Londres teniente coronel señor Torres Marvá.

Esta mañana a las once y media se reunieron en el despacho del presidente del Consejo en el ministerio del Ejército los ministros de Hacienda y Trabajo, el director de la Exposición de Barcelona marqués de Foronda; el alcalde de la ciudad Barón de Viver y los concejales de aquel Ayuntamiento señores Ramón y Damián, para hablar de la clausura de la Exposición como certamen internacional y de su transformación en certamen nacional así como de los problemas que con este motivo hay planteados.

Duró la reunión dos horas y a la salida el Barón de Viver manifestó que nada podían decir pues el presidente facilitará una nota oficiosa.

Ahora bien, si lo que quieren ustedes saber es una impresión pueden decir que estamos muy contentos.

En el palacio de Justicia el Consejo Supremo de Guerra y Marina volvió a reunirse esta tarde para continuar la vista de los sucesos militares de Ciudad Real.

Continuó la lectura de los informes de la defensa.

A las seis y media se reúnen los ministros en la presidencia para celebrar el anunciado Consejo.



La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche